

Motion relative à la laiterie du Malzieu

La Chambre d'Agriculture de Lozère réunie en Session le 18 Novembre 2021 à Mende, sous la présidence de Madame Christine VALENTIN, adopte la motion suivante.

VU la proposition de la FDSEA et des JA

CONSIDERANT

- ↗ Que le bassin de vie du Malzieu souffre d'une déprise économique
- ↗ Que les producteurs se démobilisent de la production laitière et que cette hémorragie ne peut continuer.
- ↗ Que des producteurs de lait sont intéressés pour trouver une valeur ajoutée grâce à une valorisation locale des produits laitiers sous SIQO (Bleu des Causses, Bleu d'Auvergne...) ou autre démarcation,
- ↗ Que les producteurs ont réalisé des investissements afin de respecter le cahier des charges de filières dont la production ne sera plus réalisée sur le site
- ↗ Que la laiterie du Malzieu appartient aujourd'hui à la coopérative SODIAAL qui souhaite arrêter son activité sur le site
- ↗ Que le département manque d'outils locaux de valorisation du lait,
- ↗ Que des entreprises de transformation sont dans l'obligation d'acheminer une partie de la production hors du département pour le conditionner
- ↗ Que nous manquons de produits laitiers locaux, notamment avec la mise en place de PAT
- ↗ Que la coopérative SODIAAL n'a pas de projet, ni de repreneur confirmé à ce jour pour ce site

DEMANDE

- ↗ D'avoir une réflexion entre les producteurs, l'entreprise SODIAAL, les Organisations Professionnelles Agricoles, les acteurs locaux, les financeurs potentiels
- ↗ Un engagement fort de tous les acteurs pour faciliter la mise en place d'un nouveau projet, la Chambre d'Agriculture proposant de travailler sur un projet de valorisation du lait avec les producteurs locaux et la collectivité territoriale du Malzieu, et sur tout projet collectif
- ↗ Le soutien et l'implication de la coopérative SODIAAL à ce projet, notamment en cédant ces locaux avec leur équipement actuel et en autorisant les producteurs coopérateurs à se désengager de tout ou partie de leur contrat coopérateur.

Délibérée à Mende, le 18 novembre 2021

La Présidente
Christine VALENTIN

